

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

MOP FIJA CARTERA DE OBRAS

Finalizan diagnóstico del potencial del borde costero de Ñuble

Dirección de Obras Portuarias presentó el diagnóstico para potenciar el turismo y la pesca artesanal en las comunas costeras de Trehuaco, Coelemu y Cobquecura. El plan busca impulsar la economía local y mejorar la infraestructura.

En Cobquecura, la Dirección de Obras Portuarias (DOP) del Ministerio de Obras Públicas de Ñuble presentó a las municipalidades de Trehuaco, Coelemu y Cobquecura, el "Diagnóstico Potencial Turístico Productivo de Borde Costero y Pesca Artesanal". Este diagnóstico, desarrollado durante dos años y medio por DOP, se plantea como la hoja de ruta para avanzar en el desarrollo de obras que potenciarán tanto el turismo como la pesca artesanal en los 58 kilómetros de costa de Ñuble.

El encuentro, contó con la presencia del seremi de Obras Públicas de Ñuble, Paulo De la Fuente; el delegado presidencial regional, Rodrigo García; el director regional de Obras Portuarias del MOP, Armando Silva; además de representantes del Gobierno Regional y de la Delegación de Itata, junto a los alcaldes (s) y encargados municipales, permitió delinear 16 proyectos destinados a fortalecer la economía y mejorar la infraestructura costera de estas comunas.

Rodrigo García, delegado presidencial de Ñuble, destacó que, en base a este estudio, "nos hemos dado cuenta de que la infraestructura actual es incipiente, y hay mucho trabajo por hacer para desarrollar las actividades económicas en estas tres comunas. Tanto el sector turístico como la pesca y los recolectores del borde costero son indispensables para la región", afirmó. El diagnóstico involucró una serie de reuniones en terreno, con las comunidades de 12 sectores: Pullay, Boca Buchupureo, Iglesia de Piedra, Lobería, Mure, Rinconada de Taucú, Colmuyao y La Orilla en Cobquecura; Mela y Boca Itata en Trehuaco, además de Vegas de Itata, Perales y Purema en Coelemu.

Paulo De la Fuente, seremi de Obras Públicas de Ñuble, resaltó los proyectos que buscan dinamizar la zona costera de la región: "Hemos relevado distintos proyectos que vamos a desarrollar en Cobquecura, Trehuaco y Coelemu. En Cobquecura, daremos especial atención a la lobería, con el mejoramiento del sector norte de Lobería, un proyecto que la comunidad ha solicitado desde hace años, y también se impulsará la tercera



Se plantean proyectos como la lobería en Cobquecura y un rompeolas en Coelemu.

etapa del borde costero en Buchupureo. En Coelemu iniciaremos el próximo año el mejoramiento del borde costero de Perales, y en Trehuaco, avanzaremos al borde costero de Mela", explicó.

Cartera de proyectos

El diagnóstico, disponible en el sitio web de la Dirección de Obras Portuarias del MOP, da cuenta de una proyección de visitantes que se esperan en estos 12 sectores, destacando que al 2025-2026, se proyecta que Lobería supere las 400 mil

visitas anuales, al igual que Rinconada de Taucú; mientras que en Trehuaco se podría pasar de los actuales 19 mil visitantes, a más de 50 mil, al contar con nuevas obras.

A estas obras, se sumará una obra de protección para Perales, en Coelemu, con el fin de proteger a la zona de marejadas. "Estamos felices por los dos grandes proyectos anunciados, especialmente por la construcción de un rompeolas que brindará seguridad ante los embates del mar, un problema recurrente en los



Lista de proyectos

1. **Coelemu**, habilitación borde costero de Perales.
2. **Cobquecura**, mejoramiento del borde costero sector Lobería Norte.
3. **Trehuaco**, habilitación borde costero de Mela.
4. **Ampliación** del borde costero **Buchupureo Norte**.
5. **Habilitación** borde costero **Pullay, Cobquecura**.
6. **Habilitación** borde costero **Boca Itata, Trehuaco**.
7. **Construcción** explanada y sombreaderos **Caleta Buchupureo**.
8. **Ampliación** Caleta de Pescadores **Taucú**.
9. **Habilitación** borde costero **Purema**.
10. **Construcción** explanada y sombreadero **caleta Boca Itata**.
11. **Habilitación** borde costero **La Orilla, Cobquecura**.
12. **Mejoramiento** borde costero **Iglesia de Piedra**.

últimos inviernos en Perales, y el nuevo borde costero", destacó Francisco Malio, alcalde (s) de Coelemu.

El alcalde (s) de Cobquecura, Alexis Guzmán, también expresó su optimismo: "Esperamos que todas estas necesidades se puedan cumplir durante los próximos años. Este diagnóstico es fundamental para planificar el desarrollo a largo plazo de nuestra comuna", señaló. Finalmente, Eduardo Riquelme, encargado de planificación municipal en Trehuaco, destacó la importancia de trabajar en conjunto con la comunidad.